

防犯カメラ設置について

尼崎市では警察との連携や自主防犯パトロール、市バスのドライブレコーダー活用など犯罪抑止に努め、一定の成果（ひったくり等に対して）は出ているものの依然として犯罪は多く、兵庫県下犯罪認知件数ワースト1（人口比）になっている。近年では児童・生徒が犯罪に巻き込まれる事件も多く、兵庫防犯ネットでは尼崎市内で児童への声かけ、つきまといい事案など不審者情報が連日アップされている。

神戸市長田の小1女児殺害事件以降、自治体が積極的に防犯カメラ設置を行っている。

尼崎市はもっと
防犯カメラを
設置すべきでは？

尼崎市は可動式防犯カメラ
12台（委託料540万円/年）を
設置しているが自治体の設置
台数としては少ない。

守口市	1058台
伊丹市	1000台
東大阪市	920台
箕面市	750台
枚方市	329台
尼崎市	12台

※設置決定も含む

尼崎市防犯カメラ12台?
委託料540万/年?
委託料は適正?
費用対効果は?

防犯カメラ設置（団体）への兵庫県補助事業（平成22年～）があるが、約6年間で尼崎市内に設置されたものは40台（平成28年1月）と伸びておらず、**補助事業の限界**を感じる。

維新の提案！ ①子供の多い場所や犯罪の多発場所への防犯カメラ設置 ②寄付（基金）による設置促進

乳幼児健診 6カ所から2カ所に減少!?

～試算がされないまま進む新複合施設建設設計画～

市は、利便性と衛生面の向上の観点から塚口サンサンタウンと出屋敷リベルに保健福祉センターを新設（約14.4億円）し、現在6支所で行われている乳幼児健診を2ヶ所に集約する計画を立てている。さらに、中央地区（中央支所・中央地区会館）を除く老朽化（未耐震化）している支所と地区会館を統合した複合施設を5ヶ所建設予定。

- 問題点
- ①乳幼児健診の6ヶ所を2ヶ所に集約することは子供を産み育てたい市といえるのか。巡回式にて6ヶ所開催は出来るはず。
 - ②塚口サンサンタウンは、賃貸契約すら出来ておらず当初計画の来年4月からの開設に間に合わないため計画が後退した。計画があまりにも「すさん」。（H28年2月3日現在）
 - ③塚口サンサンタウンの賃料は年間約1.2億円掛かり20年使用すると新複合施設活用に比べ赤字が発生する。
 - ④塚口サンサンタウンは、築38年が経過しており5.4億円もかけて改築しても今後10年で解体となる可能性有り。

…支所 …地区会館 ○…乳幼児健診 ▲…複合施設



尼崎市議会 AMAGASAKI ISHINNOOKAI

維新の会



Vol.5 2016年春号

[発行元] 尼崎維新の会

〒660-8501 兵庫県尼崎市東七松町1丁目23-1
TEL: 06-6489-6399 FAX: 06-6489-6458
<http://www.city.amagasaki.hyogo.jp/gikai/>

議会報告

光本圭佑 禁煙・路上喫煙対策
東京五輪事前合宿宿泊プロジェクト

久保高章 歴史博物館建設用地先行取得
保健福祉の集約・再編

長崎寛親 道徳の教科化
教科化後の教員の指導力

楠村信二 防犯カメラ設置について
子供の歯の健康について

コラム

議会のあり方検討委員会
経過報告

平成27年10月27日 稲村市長に
平成28年度予算に対する
要望書を提出しました

巻末特集

防犯カメラ設置について
乳幼児健診6カ所から
2カ所に減少!?
試算がされないまま進む新複合施設建設設計画

尼崎市議会 維新の会 メンバー紹介



光本圭佑
みつもとけいすけ
幹事長

生年月日 ▶ 1979年8月2日
特技・趣味 ▶ 算数・加圧トレーニング

経歴
2002年 甲南大学法学部卒業
2002年～アクセンチュア(株)入社
2005年～(株)千葉ロッテマリーンズ入社
2009年～(株)フルアヘッド 代表取締役
2013年 尼崎市議会議員 初当選
経済環境市民委員



久保高章
くぼたかあき
副幹事長

生年月日 ▶ 1960年9月27日
特技・趣味 ▶ 剣道二段・釣り・サイクリング

経歴
1983年 関西大学商学部卒業
1990年～(株)栄和 代表取締役
2010年 関西学院大学法学部聴講
2013年 維新政治塾一期生修了
2013年 尼崎市議会議員 初当選
経済環境市民委員



長崎寛親
ながさきひろちか
政調会長

生年月日 ▶ 1968年9月6日
特技・趣味 ▶ ジョギング・ウォーキング・読書

経歴
1991年 大阪経済法科大学卒業
1991年～県議会議員秘書
2001年 尼崎市議会議員 初当選
2005年 尼崎市議会議員2期目当選
2013年 尼崎市議会議員3期目当選
健康福祉委員



楠村信二
くわむら しんじ
政調会長

生年月日 ▶ 1969年3月29日
特技・趣味 ▶ 宅地建物取引士・釣り

経歴
1984年 尼崎市立武庫東中学校卒業
1984年～電子プリント工業(株)入社
1997年～医療法人泰志会入職
2013年 維新政治塾一期生修了
2013年 尼崎市議会議員 初当選
文教委員

MEMBER

長崎県議会報告



道徳授業の教科化について

予算特別委員会（平成27年3月）答弁：教育長

質問

文部科学省では、道徳教育充実のため2018年から道徳の時間を正式な教科として実施する予定。国語や算数などの教科とは扱いが異り数値評価はせず、記述式評価を取り入れるなど「特別な教科」としている。導入に関しメディアの反応は様々で、「教科化の意義は大きい」と肯定的な産経・読売新聞、「価値観の押しつけに繋がる」と批判的な朝日・毎日新聞というように4大紙では意見が分かれている。本市教育委員会では道徳の教科化に意義を感じていると思うが、新聞などにみられるメディアの反応をどのように捉えているのか？

答弁

道徳の教科化は、平成26年10月に中央教育審議会から道徳に係る教育課程の改善などについて答申され、現在、文部科学省では学習指導要領の一部改正に向けての取り組みが進められている。新聞等のメディアは、それぞれの考えに基づき様々な意見を発表しているものと認識しており、本市としては、今後とも国の動向に注視し、必要な対応を図っていきたい。

道徳の教科化後における教員の指導力について

質問

某テレビ番組にて前文部科学大臣が道徳の教科化について「人により道徳觀が違う。一方的に教員が道徳觀を教えるのではなく、子供たちが自ら考える力を育み、議論を通じ感性、感覚を養いたい。例えば、なぜいじめがいけないのかを子供同士でディベート、討論して考えを深めてほしい」との見解を述べ、「今の教員では全体の1割程度の教員しか上手に教えられないだろう」と指摘されている。教育委員会では、道徳教育における教員の指導力についてどのように考えているのか？

答弁

道徳教育は学校の教育活動の全体を通して実施するものであることから、教員の指導力向上は不可欠。そのため、各学校で道徳教育推進教員を中心とした校内体制を整備し教材や授業方法の検討など道徳教育の充実努めている。また、教育総合センターでの研修や道徳研究会の授業公開などを実施する中で、教員の指導力向上を図っている。

授業を行う上で教育力を高めるということは人間力を高めるということになる。指導力向上のために最善を尽くす様、今後も資していく。

歴史博物館建設用地先行取得について

第14回定例会（平成27年12月）答弁：企画財政局長

38億円損失! 用地取得元金 + 金利 ÷ 42億円に対して
現在の路線価約4億円

昭和61年から平成5年の用地取得費:26億7千万円

現在までの金利:15億5千万円

歴史博物館建設のため、市は昭和61年から平成5年まで26.7億円で用地を取得。しかし財政余力がなくなり平成14年に事業凍結し、平成23年の事業中止から4年、いまだ金利（年間約7千万円）を払い続けている。

なぜ早い段階で事業を中止し売却しなかったか？
売却できないなら、なぜ土地運用をしないのか？
全く運用されていないいかがお考えか？

買収以降、資産の有効活用が充分に図られていなかっことは反省点だが、ご指摘の用地は歴史博物館として活用できなかったものの、暫定的ではあるが中央図書館の来館者用駐車場や文化財収蔵庫が実施する体験型事業の場として活用してきた。

計画があまりにもずさん。早い段階で事業の中止、売却を決断すべき。売却できない理由があるならせめて金利（年間約7千万円）の運用を考えるべき。活用されないまま金利が膨らみ続け、現在の価値（約4億円）で売却した場合、損失は38億円。この責任は市民の税金で負わされている。

議会のあり方検討委員会
経過報告

□議会基本条例議会

議会の基本的なルールをつくる方向で各会派が協議をしており、「前文」「総則」「議会および議員の活動原則」が決定しました。現在は「市長と議会の関係」を協議中です。

□決算特別委員会の審査方法

本市議会の決算特別委員会では議員は4年に1度しか委員として出席していないばかりか、決算審査が形骸化しており次年度予算に反映される仕組みになってしまっています。

すべての議員が決算審査に参加し、予算審査へつなげるよう維新案を提出しました。

□議会基本条例

⇒現在審議中

□議員報酬削減

⇒今後審議 審議内容は会派報にて発表！

□附属機関の無報酬化

（議員が出席している審議会等への無報酬化）
⇒平成26年5月否決

賛成：維新の会、共産党、緑のかけはし
反対：新政会、公明党、市民グリーンクラブ

維
新
提
出
案

光本圭佑 みつもとけいすけ 議会報告

禁煙対策・路上喫煙対策について

第14回定例会（平成27年12月）答弁：医務監

質問

歩きたばこを含めた路上喫煙について、新たなルールづくりの必要性は認識しております。しかしながら、まずは健康面からも喫煙者を減らすことや受動喫煙に関する健康影響の正しい理解を訴えることが重要であると考えております。また、ルールの制定については要綱や指針およびガイドラインなども考えられ、強制力を伴う方策等が必要な場合は、条例の制定も視野に入れて検討してまいります。

当局の答弁が明らかにトーンダウンしてきました。市長は尼崎医師会との意見交換会の場で「条例制定も視野に入れた実行力のある取組みを検討していく予定」と言っています。しかしながら、今回の答弁で明らかになったのは「平成28年度はステッカー等で啓発を行う」といった、今までやってきたような事業で問題を先延ばしにする体質です。既に条例制定に向けて動き出している伊丹市を含めると、阪神間で唯一本市だけが条例制定をしていない状態になります。このような姿勢で、総合計画にも掲げている「健康・安全・安心を実感できるまちや、生活に身近な安心を実感できるまち」が本当に実現できるのでしょうか。3月議会の代表質問の中でも、市長に対して直接質して行きましょう。

東京五輪事前合宿招致プロジェクトについて

第14回定例会（平成27年12月）答弁：教育長



質問

第6回本会議での私の一般質問以降、兵庫県の東京オリンピック・パラリンピック事前合宿招致プロジェクトの進捗状況は。

答弁

昨年10月に、この事業の窓口である兵庫県に対し、尼崎スポーツの森及びベイコム総合体育館を招致可能施設として回答し、今年11月には、東京オリンピック・パラリンピック組織委員会に対し、正式に事前合宿を招致する旨を申し出ております。

事前合宿を本市が招致することができれば、選手と尼崎の子どもたちや市民との交流ができるだけではなく、本市のプロモーションにも繋がります。「スポーツのまち」を謳うのであれば、積極的に力を入れていくべきです。

久保高音 くぼたかおき 議会報告

防犯カメラ設置について

予算特別委員会（平成27年3月）答弁：教育長

質問

2001年に発生した附属池田小学校の児童殺傷事件など子供達が狙われる事件が後を絶たず、兵庫防犯ネットでも連日、声かけや付きまといなど不審者情報がアップされている。不審者が学校付近をうろつく事も考えられ、学校への防犯カメラ設置は効果的である。尼崎市の近隣では西宮市、伊丹市、芦屋市で小学校校門などに防犯カメラが設置されている。本市に於いても小学校へ防犯カメラ設置をされてはどうか。

答弁

学校への不審者侵入の防止対策として防犯カメラを設置することは有効な手段の一つであると考えるが、現在安全管理員の配置とともに校門遠隔施錠システムを設置して対応しているため、現在のところ学校への防犯カメラの設置は考えていない。

要望 犯罪抑止や犯人検挙にも効果のある防犯カメラを犯罪認知件数も多い尼崎市こそ積極的に設置していただきたい。

14回定例会（平成27年12月）答弁：教育長

子供の歯の健康について

質問 歯の健康日本一に輝いた横浜市立中尾小学校は、ある取組みの実施により全校生徒の95%に虫歯が1本もないという劇的な効果を上げている。同校では給食後に全校一斉の「歯磨きタイム」があり、教室に歯磨きソングの音声と映像を流し、5分間かけて歯を磨く。現在、全国の小学校で歯磨きタイムを実施しているところが多くある。本市でも歯磨きタイムを実施されてはどうか。

答弁 小学校全校での実施は考えていませんが、歯科医師会との連携を図りながら子供の歯の健康づくりに努めてまいります。

楠村信 くすむらしん 議会報告

主な75項目から9項目を抜粋して紹介

- ① 禁煙対策や路上喫煙対策について本市のイメージアップに繋がる具体的な施策を年度内に策定。
- ② 子供たちが平等に学べるよう所得制限を設け、中学生対象に習い事や塾に係る費用を助成。
- ③ 生活保護制度の適切施行を推進するため、不正受給の排除を徹底。
- ④ 近隣都市中最低額である教育費（投資的経費除くと一般会計の6.0%）を同水準まで増額。
- ⑤ 教育委員会主導による習熟度別クラス編成の実施で子供たちの学力問題の改善につなげる。